

EPP Saint Georges de Longuepierre
École de la Boutonne
23 Rue d'Aulnay,
17470 Saint Georges de Longuepierre
ce.0170065d@ac-poitiers.fr

Réunion du Conseil d'école #1

Année scolaire 2019 – 2020

Jeudi 17 octobre 2020

Présentation des membres

- Tour de table : présentation + remerciements aux membres présents

Sont présents :

Delphine Dezieix – enseignante
Julie Chaigneau – enseignante
Colas Gransard – enseignant / directeur
Mathilde Joulain – représentante des parents d'élèves
Julie Longeville – représentante des parents d'élèves
Estelle Perrochon – représentante des parents d'élèves
Sandrine Passebon – ATSEM
Marie-Noelle Segueineau – DDEN
Cécilia Baron – Infirmière scolaire secteurs Loulay/Aulnay
Béatrice Toulouse – Conseillère Municipale de Nuaille sur Boutonne
Elie Bonneau – Conseiller Municipal de Nuaille sur Boutonne
Martine Pluchon – Conseillère Municipale de Nuaille sur Boutonne
Nicole Raude – Conseillère Municipale de Dampierre sur Boutonne
Jean-Luc Duguy – Maire de Blanzay sur Boutonne
Sylvain Moreau – Conseiller Municipal de Saint Georges de Longuepierre
Maurice Pineau – Maire Saint Georges de Longuepierre et représentant de la CDC Vals de Saintonge

- Bilan élection des représentants de PE :

Une liste unique élue avec près de 86% des votes – taux de participation de 68,82%

Equipe pédagogique et périscolaire

- 3 enseignants
- 1 atsem
- 2 aesh
- demande de service civique en instance
- personnel du périscolaire – temps de midi et garderie (deux personnes à la garderie) et arrivée d'une nouvelle cantinière
- bénévoles de l'aide aux devoirs

Point sur la rentrée 2020 - effectifs

- point sur les effectifs :

3 classes : 1 maternelle – 2 élémentaires (effectifs mat : 21 - effectifs elem : 20 et 17)

ps	ms	gs	cp	ce1	ce2	cm1	cm2
5	8	8	5	8	7	7	10

Rentrée 2021 : 10 départs en 6ème et 7 arrivées estimées en Petite Section

L'école s'adressera aux mairies sous peu pour un premier recensement des futurs élèves de PS (enfants nés en 2018)

- bilan coopérative scolaire :

1972,73 euros en fin d'année, conservation d'une somme d'environ 1000 euros pour d'éventuelles avances.

L'équipe pédagogique remercie les familles et la CDC pour leur contribution.

Actions pédagogiques à venir et projets 2020 - 2021

- actions pédagogiques, projets

- > Actions en partenariat avec l'infirmière scolaire : éducation à la santé et à la sexualité C2 et C3 - relaxation corporelle pour les Mat et C2
- > Action autour du bien manger avec diététicienne et infirmier de la maison de santé d'Aulnay
- > natation scolaire (nécessité de parents encadrants) avec un livret individuel et personnalisé qui suivra l'enfant pendant toute sa scolarité
- > intervention des bénévoles de Lire et Faire lire dans la classe de maternelle
- > Liaison école collège : projet avec les professeurs de français et de musique autour de la poésie et de la chanson, avec pour thème l'écologie, possibles interventions du professeur de musique, avec intervention en fin d'année à l'EHPAD
- > Interventions de la professeure d'allemand
- > Projet autour des déchets en cycle 3 : visite du centre de tri impossible à cause du Covid mais sorties dans les environs pour ramasser les déchets qui sont dans la nature.
- > Maternelle : projet autour d'un auteur de littérature de jeunesse Geoffroy de Pennard, avec rencontre possible lors d'un salon du livre en novembre
- > Projet autour des jeux coopératifs avec la ludothèque de St Jean d'Angely (en cours d'élaboration)

- sorties scolaires passées et prévues :

- > Semaine du goût & cuisine de produits de saison : sortie à la ferme laitière de la Fontaine des Veuves, fabrication de yaourts et activités autour de la thématique du lait
- > Obtention du Label Génération 2024 : découverte du sport dans toutes ses dimensions et dans toutes les disciplines scolaires, découverte de pratiques sportives et de grands sportifs. 1ère année en coopération avec le club de handball d'Aulnay
- Rencontres USEP prévues pour les trois cycles (modalités à voir), e-rencontres pour continuer à échanger avec d'autres écoles
- > sorties médiathèque Aulnay pour la maternelle
- > fête de l'école

Matériel et sécurité

> exercices

Comme chaque année, cinq exercices seront réalisés. Les enfants sont maintenant bien habitués et tout se déroule sereinement.

> Travaux réalisés pendant les vacances d'été

- maintenance du TBI de la classe de cycle 3
- installation d'un marche-pieds sur mesure dans la salle de motricité
- installation d'un distributeur de gel hydroalcoolique à l'entrée de l'école
- néons changés dans les classes
- diverses interventions dans la cantine

> demandes et dotations à venir

Demande adressée par mail le 16/10/20 aux services techniques de la CDC

- Fenêtre classe Cycle 3
- Réparation du banc dans la cour
- Évacuation eau de pluie bouchée dans la cour des maternelles
- robinets pour la maternelle
- néons à changer dans les classes
- Lavage des rideaux
- installation d'un robinet avec eau chaude/eau froide dans les toilettes du personnel
- Installation d'un portail qui permet d'accéder au city stade

> Point sur les fournitures scolaires

L'école fournit un grand nombre de stylos feutres, crayons en début d'année ; à charge aux parents de vérifier régulièrement et de remplacer si nécessaire les fournitures abîmées ou manquantes.

Vie de l'école

Engagement et vie associative :

Nous rappelons l'importance de l'action de l'association de parents d'élèves. Elle a permis de financer de nombreux projets jusqu'à maintenant. Le conseil remercie sincèrement l'équipe et ses bénévoles et souhaite beaucoup de réussite au nouveau bureau.

Importance de l'engagement des parents : l'équipe enseignante remercie les parents accompagnateurs. Elle rappelle l'importance de l'engagement des parents auprès de l'école, notamment pour la natation scolaire. Nous invitons dès à présent les parents désireux de nous accompagner de se rapprocher du directeur pour les informations relatives à l'agrément.

Rappel : mise en place d'une obligation d'agrément pour les parents accompagnateurs des sorties « vélo ». Ces agréments sont gérés par le conseiller pédagogique EPS de l'inspection. Date 18 novembre 2020 à SJA

Hygiène et organisation sanitaire :

Comme pour tous les élèves de l'école, un lavage des mains est effectué avant et après chaque récréation ou déplacement. S'ajoute à cela une désinfection au gel hydroalcoolique en arrivant dans l'école et en sortant des classes. Une désinfection scrupuleuse des classes est effectuée chaque matin – idem pour les sanitaires. Les classes sont aérées avant la classe le matin puis à chaque récréation.

Nous sommes particulièrement vigilants quant à d'éventuels symptômes et nous sollicitons les familles à en faire de même.

Point sur la rentrée et l'organisation pédagogique

Pour donner aux enseignants d'élémentaire des temps en plus petits groupes, favorables à l'acquisition des savoirs, nous pratiquons depuis de nombreuses années le décloisonnement.

Nous constatons que la période de confinement puis le déconfinement n'ont pas permis aux élèves d'acquérir les compétences attendues en fin d'année scolaire. Il est donc nécessaire de renforcer les acquis dans les disciplines fondamentales dans les différents cycles et tout particulièrement en CE1 (nombre de nos CP sont partis en grandes vacances en étant des lecteurs fragiles voire en n'étant pas encore lecteurs).

Durant l'été, l'équipe a longuement discuté de l'opportunité d'un tel fonctionnement au regard de la crise sanitaire.

Compte tenu des difficultés qu'allaient connaître les élèves en début d'année, l'équipe a pris la décision de reconduire ce principe de décloisonnement pour les CE2 permettant ainsi d'avoir un groupe de 13 élèves (CP/CE1) en français notamment (lecture, phonologie, étude de la langue). Inversement, la classe de cycle 3 compte 17 CM, un effectif raisonnable pour consolider les acquis en vue du passage au collège.

Avec un tel fonctionnement, les CE2 développent une grande autonomie qui les prépare à la suite de leur parcours. Nous le constatons depuis de nombreuses années.

Aide aux devoirs :

Création d'un accompagnement des élèves après la classe en lien avec les services de la CDC et des bénévoles.

Deux créneaux de 30 minutes par semaine, le mardi et le jeudi soir, pendant lesquels des intervenants encadrent les élèves dans la réalisation de leurs devoirs.

Cette aide concerne pour le moment les élèves de CE1 et CE2 ayant souffert du confinement.

Un troisième créneau va probablement être adopté et visera d'autres niveaux.

Point sur le règlement intérieur

Lecture du texte. Le règlement intérieur est adopté pour l'année scolaire en cours.

Questions diverses

L'équipe enseignante remercie la mairie de St-Georges-de-Longuepierre pour le city stade, bien exploité par l'école en ce début d'année.

M. Pineau (maire de Saint Georges de Longuepierre) déplore l'utilisation du parking par les parents d'élèves (manque de respect de la délimitation de l'espace et non respect de la sécurité). Les parents d'élèves soulignent le manque de places de parking et le coût du bus qui n'incitent pas à l'utiliser. Le maire rappelle la création du dépose-minute pour le matin.

Parent d'élèves :

L'augmentation du coût du bus par la région pose problème aux familles.

Problèmes avec la plateforme « kiosque famille » : difficultés d'utilisation, manque de souplesse sur les retards à la garderie. Plusieurs familles ne voient pas l'intérêt de cette plateforme puisqu'ils reçoivent la facture tout de même. Incohérences entre les factures du kiosque et les factures du trésor public. Beaucoup de soucis avec les factures, notamment pour comprendre les montants, les payer. Les nouvelles familles n'ont pas reçu d'informations pour l'utilisation de cette plateforme, notamment les codes. En passant par le kiosque, les absences non justifiées sont payées par les familles, ce qui n'est pas le cas en ne passant pas par cette plateforme. La plateforme manque de flexibilité, les familles ne peuvent pas toujours anticiper leurs besoins.

Les parents demandent s'il y a des risques à ne pas utiliser la plateforme.

Le pointage des enfants est quotidien et ne permet pas aux agents de revenir sur les jours précédents si besoin.

Les horaires de garderie sont-ils communs à toutes les écoles de la CDC ? Réponse CDC : oui, pour toutes les communes qui ont délégué leur compétence scolaire à la CDC.

La réunion se clôture à 19h15.

Pour rappel, les deux prochaines réunions auront lieu les **Jeudis 4 février 2021 et 24 Juin 2021**